

DIOS

EN UNA ECONOMIA SIN CORAZON

Del 6 al 12 de Febrero se realizó el Curso-Taller que con este título asesoraron el biblista Sandro Gallazzi y el teólogo y economista Jung Mo Sung, ambos de Brasil.

"El Curso me pareció de muy buen nivel, tanto lo de Biblia como lo de Economía, fue sumamente interesante, nuevo. Personalmente para mí, porque uno arrastra decepciones e incredulidad, pensar y descubrir la realidad es recuperar la fe. En cuanto a su aplicación concreta, siempre que uno aprende algo, cuando lo necesita, lo aplica, yo aprendí. Fue rico y fecundo.
Dina, asistente social que trabaja en villas de la Seccional 6ª, en Córdoba.

Los cursistas —que provenían de Córdoba, Rosario, Santiago del Estero, La Rioja, Misiones, Buenos Aires y Uruguay— hicieron el primer día un trabajo en grupos para compartir cómo se vive en ajuste en cada realidad zonal, qué signos de resistencia se observan y cuáles son los valores culturales y religiosos que tienen mayor relevancia...

"Fue todo muy interesante, no podría delimitar dónde empieza el curso y dónde mi práctica. En cuanto a los asesores, no hay delimitación entre teoría y práctica. Ellos parten de la práctica para la elaboración teórica y eso tiene que ver con mi práctica".

Sandra, empleada pública. Trabaja con mujeres en talleres y está relacionada con sindicatos y mujeres en los barrios, en Rosario.

La reflexión del teólogo Jung Mo Sung y el trabajo grupal posibilitaron un profundo acercamiento a los mecanismos económicos, sociales, culturales y religiosos que operan sobre la dura realidad que nos toca vivir.

"Este curso fue un despertar para mí. Me sirve para seguir caminando desde la realidad, desde los más pobres para que encontremos un lugar en esta sociedad. También alienta el trabajo sindical que realizo, para seguir luchando y negándome a la explotación ahora con más fundamento".

Alicia, uruguaya, encajonadora de fruta.

La lectura bíblica de Sandro, como en años anteriores, contribuyó a levantar la mirada y recobrar aliento para seguir aferrados al compro-

"Los cristianos tenemos una visión de derrota, pareciera que no hay caminos y que la sociedad que soñamos justa e igualitaria está cada vez más lejos. Este curso fue muy importante, Yung Mo Sung da otras perspectivas, que no es sólo el sistema del mercado, pensar en cosas posibles. Aprender a disfrutar de las pequeñas victorias que vamos teniendo".

Silvia, desocupada, vive en un asentamiento en Quilmes, trabaja en una cooperativa de viviendas de su barrio.

misión en la lucha por la vida, la justicia y la solidaridad, como contrapartida a los valores del mercado, que conducen a la muerte, la injusticia y el individualismo.

En base a la reflexión sobre la realidad y la perspectiva bíblica, los participantes intentaron esbozar elementos y características de una nueva espiritualidad, "que debe nacer de las personas y dar sentido a nuestra vida". Una espiritualidad de resistencia, basada en el amor para superar el egoísmo, que nos propone el modelo neoliberal vigente. Todo esto quedó expresado en la celebración del último día donde compartimos el pan, bendecido por el Vasco, como signo de la solidaridad que anima nuestras búsquedas y trabajos comunitarios.

"Los cursos que se hacen con entusiasmo, con sabiduría, sabiendo lo que se está haciendo, sin macaneo, sirven de manera extraordinaria. Vivo en una villa miseria y puedo decir que es muy lindo luchar con los pobres. Este encuentro nos sirvió para descubrir eso. La parte económica nos mostró la monstruosidad, el canibalismo de un sistema que no tardará en morir. Lo de Biblia da aliento, esperanza, ganas de luchar, aunque uno tenga más de 60 años, no dejarse decaer. Y cuando esto pase, nos llamemos, para eso tenemos las direcciones. Yo a veces me decaigo, porque la lucha es muy dura. Me alientan ustedes, me alientan estas cosas".

Vasco, sacerdote de Córdoba, vive en la Villa Mons. Angelelli.

